
A nova diretoria do Senge-SC para o triênio 2024/2027 
será empossada dia 24 de outubro, às 19h, em cerimônia 
festiva no auditório da sede do Crea-SC, em Florianópolis. 
A engenheira civil e sanitarista Roberta Maas dos Anjos 
assume a presidência, eleita no pleito realizado em 9 e 10 
de setembro, juntamente com a nova Diretoria Executiva, 
Conselho Fiscal, representantes junto à Federação 
Nacional dos Engenheiros (FNE) e Diretores Sindicais 
Regionais para a gestão.

Roberta foi eleita, ainda, no último dia 19/09 para o 
cargo de diretora de Relações Institucionais no pleito da 
Federação Nacional dos Engenheiros (FNE) para o triênio 
2025/2028. Também do Senge-SC, o diretor financeiro 
Carlos Bastos Abraham foi reeleito para o mesmo cargo 
na FNE.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Já está em tramitação na Assembleia Legislativa 
a proposta, de autoria do Poder Executivo, que 

estabelece a Lei Orçamentária Anual (LOA) de Santa 
Catarina para o próximo. Trata-se do Projeto de Lei 
(PL) 454/2024, que será analisado pela Comissão de 
Finanças e Tributação da Alesc e votado até o fim do 
ano.

Conforme o texto do projeto, o Estado trabalha com 
uma receita total estimada para 2025 no valor de R$ 
52,6 bilhões, um crescimento de 9,5% na comparação 
com a LOA deste ano. Neste montante, já constam as 
receitas próprias do Estado (ICMS, IPVA, entre outros) e 
as transferências de recursos da União. Também nesse 
montante, estão os orçamentos dos poderes Legislativo 
e Judiciário, Ministério Público Estadual (MPSC), Tribunal 
de Contas do Estado (TCE) e Udesc.

Com relação às despesas, o Executivo prevê destinar 
R$ 6 bilhões para a Saúde, R$ 800 milhões a mais do 
que o programado para este ano. Entre as ações, serão 

R$ 650 milhões para o Programa de Valorização dos 
Hospitais (PVH), que destina recursos para hospitais 
filantrópicos e municipais que atendem pelo SUS, 
além de outros R$ 145,3 milhões para a realização de 
cirurgias eletivas.

Mas o maior repasse da LOA 2025, conforme a 
proposta apresentada pelo Executivo, será para a 
Educação: R$ 11,4 bilhões. Desse total, R$ 1,2 bilhão serão 
aportados nas bolsas de estudo do ensino superior, 
principalmente por meio do Programa Universidade 
Gratuita.

De acordo com a proposta, tanto na Saúde quanto 
na Educação os investimentos programados para 
2025 serão superiores aos mínimos exigidos pela 
Constituição.

O governo do Estado também destaca na proposta 
encaminhada à Alesc um incremento de 137%, em 
relação ao previsto no orçamento de 2024, nos 
recursos para a Defesa Civil.

Proposta do orçamento 2025 tramita na Alesc

Nova diretoria do Senge-SC toma posse

Foto: Asses. Comunicação/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Oportunidades
A JBS abriu as inscrições para o programa ‘Jovens 

de Valor’ - Edição 2025. A iniciativa visa o recrutamento 
de profissionais de diferentes áreas com graduação 
concluída entre janeiro de 2020 e dezembro de 2024. Os 
interessados podem se inscrever até 31 de outubro por 
meio do site trabalheconosco.vagas.com.br/jovens-de-
valor-seara. Ao todo, são 62 vagas disponíveis no Brasil, 19 
delas nas unidades catarinenses da companhia localizadas 
no Oeste, Sul, Serra, Grande Florianópolis, Planalto Norte e 
Vale do Itajaí. Podem se candidatar jovens recém-formados 
com perfil de liderança, que no programa ‘Jovens de Valor’ 
serão preparados para assumir o cargo de supervisor de 
produção nas unidades industriais.

Agro em alerta
Embora seja um dos setores que mais crescem na 

economia brasileira, o agronegócio vem acompanhando 
um alarmante aumento nos pedidos de recuperação 
judicial, que apesar de ser uma ferramenta válida 
para evitar a falência e permitir a reestruturação das 
empresas, também gera incertezas. 

Por isso, o advogado Pedro Etchepare, da Menezes 
Niebuhr Sociedade de Advogados, defende que 
renegociações pontuais, ou ações judiciais específicas 
do segmento, podem gerar efeitos até melhores que as 
recuperações, protegendo o ecossistema financeiro, 
e também o maior interessado na manutenção da 
atividade agropecuária, o produtor rural.

Chapecó
Na manhã desta terça-feira, 22, o governador Jorginho Mello estará em Chapecó onde participa do evento de inauguração 

do Elevado Alcebíades Sperandio, também conhecido como Elevado da Bandeira.
O Elevado permitiu a ligação direta entre a Avenida Fernando Machado e o acesso Plínio Arlindo de Nes (BR-480), que 

liga o centro da cidade com a BR-282. Já na parte inferior ou pelas vias laterais é permitido acessar as ruas Humaitá e a 
avenida Leopoldo Sander.


